
全トヨタ労連 ２９期（後）統一テーマ 経過報告シート 嶋口グループ     活動期間：２１年 １月～３月（♯３政治センター幹事会報告） 

産業目線 

【活動項目】 ②企業誘致 【活動テーマ】 北陸新幹線駅前への企業誘致 

到達目標 
・福井県内での製造品出荷額が全体の３０％を超え県内１のモノづくり都市として企業誘致を推進し、雇用創出をはかる 

・商業施設の誘致を推進し、賑わいづくりと女性の雇用創出をはかる 

前回まで 

活動状況 

・2023 年北陸新幹線が金沢―敦賀間にて開業する。越前市には福井県内で唯一の新駅が設置される予定であり工事が進んでいる状況である。

そのような中で新駅前には１００ha もの広大な土地が広がっており、企業が立地できる準工業地帯に設定されている。 

・この場所は国道８号線沿いであり、北陸自動車道武生インターが隣接している大変交通の便がいいところであり企業を誘致するには最適な

場所であると考える 

 

 

 

 

 

今回 

具体的活動 

 

 

  ◎…予定前倒し 

〇…予定通り 

△…遅れあり 

新幹線駅前にオープンイノベーションを実施 

脱炭素化等のパラダイムシフトが急速に進み、市内企業にとっても重要性が高まっている「環境・

エネルギー領域」を、本ビジョンにおけるに設定し、本市産業の特徴である「モノづくり」と、課

題解決に必要な「先端テクノロジー」を掛け合わせた分野でのオープンイノベーションを特に推進 

していく。                                                                                             
企業誘致イメージ図

奈良市⾧からは（仮称）南越駅周辺まちづくりにおいて

企業誘致に向けて今後計画を進めていくとの回答があり 

オープンイノベーションにて多くの企業の進出をはかって 

いくとの強い思いを聞き出せた。

企業誘致スケジュール 

【図や活動の様子が分かる写真など】 

 

ＡＰＢ（株）が駅前へ進出し、将来的には

９００億円を目標に掲げている 

その報告のため市長に表敬訪問した記事 

 

 

今後の活動 

・サウンディング調査の結果とＰＰＰ（官民連携プロジェクト）の協定締結状況を確認する 

・土地の売買状況の進捗調査 

・進出企業の調査（企業規模や企業数） 

越前市 所属議員 吉田 啓三 

今回の進捗 

【 〇 】 
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全トヨタ労連 ２９期（後）統一テーマ 経過報告シート 嶋口グループ     活動期間：２１年 １月～３月（♯３政治センター幹事会報告） 

組合員目線 

【活動項目】 ④防災 【活動テーマ】 地域防災力の強化 

到達目標 

・コロナ禍における避難所の在り方と課題の明確化 

・備蓄品の確保と簡易ベッドやパーテーションの確保 

・地域単位、企業単位での防災訓練の（原子力防災訓練含む）実施 

前回まで 

活動状況 

・近年の豪雨災害に向け、洪水ハザードマップの必要性を議論 

・土砂災害ハザードマップについて市内の危険度によるゾーンでの区分けや対策 

・第一次避難場所の備蓄品の確保状況の調査 

 

 

 

 

 

今回 

具体的活動 

 

 

  ◎…予定前倒し 

〇…予定通り 

△…遅れあり 

越前市洪水ハザードマップの改訂について 

・計画規模（河川整備の目標とする降雨）を掲載し、状況に応じた早めの避難を促す 

・千年に一度程度の災害を表す「想定最大規模」も掲載 

・過去の浸水箇所や避難時の通行危険箇所をマップに掲載 

・浸水深を表す色（５段階）は、国が示した作成ガイドラインを準用 

 

 

 

 

 

 

 

 

【図や活動の様子が分かる写真など】 

 

マップイメージ図 

 

今後の活動 

・備蓄品の確保と簡易ベッドやパーテーションの確保していく（３月議会で確認済み） 

・洪水ハザードマップを使っての防災訓練の実施 

・洪水ハザードマップの配布 

 

越前市 所属議員 吉田 啓三 

今回の進捗 

【 〇 】 
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２．２９期（後） 取り組みテーマについて 

 

（１）産業目線 産業目線①～④項目から選択 

越前市取り組み項目 ② 企業誘致 
 

越前市取り組みテーマ 新幹線駅前への企業誘致 

 

（２）組合員目線 組合員目線①～⑥項目から選択 

越前市取り組み項目  ④防災 
 

越前市取り組みテーマ 地域防災力の強化 

 
 

選定理由・背景・思い 組織内議員の具体的取り組み内容 

・2023 年の北陸新幹線金沢―敦賀開業に向け現在越前市において新幹線の新駅を建設している。その北陸新幹線開業を見

据えて駅前の広大な土地へ新しい企業の誘致（商業施設も含む）を進めていきたい。 

・現在の状況は道の駅を建設する予定だけであり、新幹線や高速道路が交わる他県へのアクセスに優れた場所であるため

多くの企業に進出していただき町の活性化を目指したい。 

・多くの企業に関心を持っていただきたいが、コロナ禍の状況に至り、進出を見送る企業が増えることを懸念している。 

・全国の企業への進出予定アンケートを実施要望 

・農振除外や県への要望を含めた環境整備 

・商業施設を誘致してほしいとの要望が多くあるため 

 市長等への要望を実施する 

選定理由・背景・思い 組織内議員の具体的取り組み内容 

・近年の異常気象により全国で大きな災害が発生している。私たちも他人事と考えずにいつどのような状況になっても対

応できる地域での防災力を強化していかなければならない。 

・全国でも川の氾濫が多いことから防災ハザードマップの最新版への更新をおこなわなければならない。 

・コロナ禍の中での避難を見据え、避難場所の増加や環境の変化を見据え計画的に見直しを行っていく。 

・避難訓練の実施方法の変更などの検討を行っていく 

・防災ハザードマップの変更（1000 年に 1度を見据え） 

・コロナ禍での防災訓練の実施 

・地域の避難場所運営マニュアルの変更など 
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（参考）越前市　テーマ登録背景


